
 
     R   E   S   U   M   E   N     I   N   F   O   R   M   A   T   I   V   O 

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México 

 
Viernes 19 de julio de 2019 

 
JEFA DE GOBIERNO 

 CENSAN A TAXISTAS PARA CONSULTAR APP. Ante el clima de inseguridad y los ilícitos que 
se han registrado en el transporte público, autoridades obligarán a que los conductores se 
registren y la información pueda ser consultada en una aplicación. La JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, destacó que en la actualidad no existe ninguna base de datos que 
relacione a los choferes con las placas de los vehículos que utilizan. Por lo que al ocurrir un hecho 
delictivo en estos transportes, como el más reciente de la joven Daniela, quien presuntamente fue 
asesinada luego de abordar un taxi, lamentó, las indagatorias son más lentas y en ocasiones no 
se detecta al responsable del automotor. "La primera razón por la que hacemos esto es por 
seguridad; recientemente ha habido delitos que involucran choferes de Uber, choferes de taxi", 
reconoció la Mandataria. Ref. 3C, Mil 21 Cd, Uni 18A 

 SHEINBAUM: GARANTIZAR UN REPARTO JUSTO DE LA RIQUEZA, OBJETIVO DE LA 4T. El 
vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, manifestó que los gobiernos progresistas no 
pueden dedicarse a administrar la pobreza, sino que deben generar un modelo económico que 
produzca una mejora social, "lenta pero sistemática", pues de lo contrario se corre el riesgo de 
generar procesos de regresión ultraconservadora. A su vez, la JEFA DE GOBIERNO DE LA 
CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, enfatizó que tras 30 años de un modelo 
neoliberal en el país, que se caracterizó por generar mayor desigualdad, la Cuarta 
Transformación tiene como principal objetivo garantizar el acceso a derechos humanos como 
educación, salud, vivienda, agua y cultura, así como una redistribución más justa de la riqueza. 
Ambos gobernantes sostuvieron un diálogo abierto en el Teatro de la Ciudad, donde el visitante 
del país sudamericano destacó que si hay algo que no pueden perder los gobiernos progresistas 
es la ética. Jor 30C 

 EN MÉXICO SURGIÓ UN MOVIMIENTO QUE HA HECHO RENACER LAS ESPERANZAS DE 
AL. El invitado de la JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO hizo espacio en su 
apretada agenda para visitar nuestro país, pues dentro de tres meses se presenta nuevamente a 
elecciones, en fórmula con Evo Morales, ambos en busca de un cuarto mandato. El encuentro 
entre Sheinbaum y García Linera, sesión inaugural de los Diálogos de Verano que organiza la 
Secretaría de Cultura capitalina, se llevó a cabo en un Teatro de la Ciudad lleno apenas a la 
mitad, quizá por la pobre difusión del evento. García Linera, para muchos un extraño animal 
político que combina el trabajo intelectual con la praxis política, soltó, de entrada, su hoja de vida: 
cuatro años estudiando en México, cinco en la cárcel, 40 años en la oposición y 13 en el gobierno. 
Y enseguida pasó a las reflexiones sobre el tema del día: las tareas de los gobiernos progresistas. 
En su turno, CLAUDIA SHEINBAUM expresó que comparte la idea de la democratización y dijo 
que en México el proyecto de la Cuarta Transformación se propone recuperar el papel del Estado, 
"no en el sentido de regreso al estatismo", sino en lo que toca a la redistribución de la riqueza y la 
orientación de la economía. En un breve diálogo que siguió a las exposiciones iniciales, García 
Linera soltó una pregunta que está en la mesa de debates de la izquierda latinoamericana. Habló 
de la paradoja que se enfrenta desde el gobierno: generar recursos para resolver necesidades 
sociales y al mismo tiempo proteger a la "madre tierra". Jor 29,30C 



 NIEGA CSP PROMOCIONARSE CON INFORMES. Aunque expertos y opositores han criticado 
que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, aprovecha eventos públicos como su próximo 
informe de 200 días y un vacío legal para realizar promoción personal, la Mandataria rechazó los 
señalamientos. La funcionaria aseguró que sus constantes giras por las demarcaciones y 
entregas de apoyos sociales, así como el próximo evento, son una manera de rendir cuentas a la 
población. "Estamos haciendo un informe", enfatizó. "Soy la JEFA DE GOBIERNO DE LA 
CIUDAD DE MÉXICO y creo que un informe anual en el Congreso no es suficiente para informar". 
Asimismo, destacó que seguirá compartiendo sus avances por redes sociales, a través de los 
medios de comunicación y con los vídeos que, afirmó, realizará de forma permanente cuando lo 
consideren necesario y los difundirá en sitios oficiales de su Administración. "Creo que a la 
ciudadanía también es importante que haya un informe de Gobierno", indicó. Ref. 1C 

 
CIUDAD DE MÉXICO 
 

 SUMA EL CASO NORBERTO 4 DETENIDOS, POR AHORA. Apunta acusado posible deuda 
como motivo del secuestro. Prevén autoridades más detenciones; indican que no se ha 
comprobado el móvil. Cuatro personas, incluidos tres presuntos narcomenudistas, fueron 
capturados por el secuestro y asesinato de Norberto Ronquillo. Al dar a conocer ayer los avances 
en la investigación, la Procuradora Ernestina Godoy señaló como móvil del crimen una posible 
deuda del estudiante y añadió que podría haber más detenidos. "De las entrevistas con los 
imputados obtuvimos información relevante sobre la operación y participación de otras personas 
en este hecho, destacan la ubicación de la casa de seguridad, la identidad del que fungió como 
negociador y el posible motivo del secuestro por una posible deuda que tenía la víctima", indicó la 
funcionaria. Omar García Harfuch, jefe de la Policía de Investigación, señaló que ninguno de los 
detenidos tiene vínculo familiar con el fallecido. Ref. 1C Jor 32C, Uni 18A  

 CAEN DOS EN INTENTO DE ASALTO A LA CASA BLANCA. Dos sujetos fueron detenidos 
anoche luego de enfrentarse a tiros con guardias. Dos sujetos fueron detenidos anoche luego de 
enfrentarse a tiros con guardias de la casa blanca, ubicada en Paseo de las Palmas 1325, en 
Lomas de Chapultepec. Cerca de la medianoche, los sujetos –preliminarmente un colombiano y un 
venezolano– ingresaron al inmueble por el que Angélica Rivera se vio envuelta en un 
escándalo. Exc 18  

 ACEPTÓ ATENDER A POLÍTICO PROMINENTE Y TERMINÓ SECUESTRADO EN SU CASA. 
Los secuestradores tendieron una trampa al director de la Escuela Superior de Medicina del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN). Hicieron varias llamadas telefónicas a su despacho, 
haciéndose pasar como familiares de “un político prominente” que necesitaba una consulta a 
domicilio.  Los criminales lo “pasearon” varias horas por Ciudad de México, obligándolo a realizar 
transferencias bancarias mediante una aplicación de su teléfono celular.  Mil 17Pol. 

 BUSCAN A LA JOVEN AIMEE BERENICE. La adolescente Aimeé Berenice Chaljón de 17 años 
desapareció el pasado lunes 15 de julio a las 10:00 horas después de haber salido con su novio a 
tomar un café, indicó su madre. Desde esa fecha desconoce su paradero. Exc 19 

 CDMX: DESVÍO APUNTA AL EX JEFE DE GABINETE. Berenice Guerrero, la colaboradora más 
cercana del ex subsecretario de Capital Humano de Ciudad de México, Miguel Ángel Vázquez, es 
una de las implicadas en el desvió de 190 millones de pesos de la secretaría de finanzas a la 
cuenta de una empresa que no estaba en el padrón de proveedores. Pero no solo Guerrero se 
benefició del puesto de Vázquez sino también en algunos de los familiares de éste. De acuerdo 
con los documentos oficiales, Guerrero, detenida a principios de esta semana, formaba parte de 
una estructura familiar que formo Vázquez al interior del gobierno capitalino, desde donde 
presuntamente podía controlar la nómina uy los ingresos y egresos de personal. Mil 19Cd. 



 ORTA PRESUME BAJA DE DELITOS EN ÁREAS DE GN. El secretario de Seguridad Ciudadana, 
Jesús Orta dijo que grupos delictivos asentados en la Ciudad de México han tenido poca 
participación operacional en zonas donde patrulla la Guardia Nacional. Uni 21A 

 POLIS DESHONESTOS DEBEN ESTAR EN LA CÁRCEL: JESÚS ORTA. Al menos 15 fueron 
puestos a disposición del MP este mes, señala. En lo que va de julio al menos 15 policías fueron 
puestos a disposición del Ministerio Público (MP) por los delitos de violación, extorsión y robo a 
casa-habitación, entre otros, informó el secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de 
México, Jesús Orta Martínez, tras reiterar que este año se logró vincular a proceso judicial a otros 
123 uniformados. El jefe de la policía capitalina explicó que no se trata de que los uniformados 
perciban mal salario que los lleve a cometer hechos delictivos para obtener dinero, sino que "es un 
tema de malos policías que no les interesa más que portar la placa para poderse dedicar a esto, 
pues son los que queremos que estén en la cárcel, que estén fuera de la corporación, porque la 
estamos limpiando y queremos quedarnos con la mayoría de los que son buenos policías". Jor 32C 

 FRAUDE DE ORO NEGRO A SOCIOS ASCENDERÍA A MIL MILLONES DE PESOS. El fraude 
cometido por la empresa Oro Negro contra inversionistas extranjeros, por la disposición y 
transferencia ilegal de recursos, alcanzaría los mil millones de pesos, estimó el abogado de cinco 
empresas afectadas, Guillermo Barradas. Consideró en entrevista que, "por más influyentes y 
pudientes" que sean sus directivos, entre los cuales están Gonzalo Gil White y José Antonio 
Cañedo White, hijo y sobrino del ex secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, tendrán que 
enfrentar a la justicia. Las órdenes de aprehensión por los delitos de abuso de confianza y 
administración fraudulenta fueron giradas por un juez penal también contra Alonso del Val 
Echeverría, Carlos Enrique Williamson Naso y Miguel Ángel Villegas, pero se les siguen cuatro 
líneas de investigación por otros delitos. Jor 31C 

 RECLAMA PROTECCIÓN FAMILIA DE PLAGIADA. Graciela, una agente inmobiliaria, 
desapareció el viernes 24 de mayo, en Coyoacán, y después de tres días, su cuerpo fue hallado en 
un lote baldío en Iztapalapa. Ahora, su familia vive con temor y pide protección a las autoridades. 
El lunes 27 de mayo, antes de ser encontrado el cadáver de Chelita -como la conocían-, su familia 
recibió un video de la víctima golpeada, donde exigían el pago de un secuestro. Sin embargo, la 
necropsia apuntó que para ese momento, Graciela, de 43 años de edad, ya había sido asesinada. 
Ref. 5C 

 ASALTAN A CLIENTES EN SÓLO 2 MINUTOS.   Los comensales de una marisquería, en la 
colonia Del Valle, en Benito Juárez, se llevaron un mal sabor de boca, pues fueron víctimas de un 
atraco a mano armada. En menos de dos minutos, los clientes fueron despojados de dinero y 
objetos la tarde del miércoles, mientras departían en el negocio con razón social "El Peladito". De 
acuerdo con el portal Datos Abiertos, durante los primeros seis meses de 2019 la Procuraduría 
inició 125 carpetas de investigación por el delito de robo con violencia a negocio en la Alcaldía 
Benito Juárez. En comparación con el mismo periodo del año pasado, este tipo de denuncias 
registraron un incremento del 9.5 por ciento. La colonia Del Valle encabeza la lista de las zonas 
más afectadas por los ladrones, con 16 robos denunciados en el primer semestre de 2019, seguida 
de San Pedro de los Pinos y Narvarte, con 11 y 10. Ref. 5C 

 DAMNIFICADOS RETIENEN POR CINCO HORAS A CRAVIOTO. Tras manifestación logran que 
la jefa de Gobierno acuda hoy a un recorrido por predios en reconstrucción. El colectivo 
Damnificados Unidos retuvo por más de cinco horas al comisionado para la Reconstrucción, César 
Cravioto, durante una mesa de trabajo que se alargó hasta la madrugada del jueves, luego de que 
consideraron incumplidos los compromisos asentados por la jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM. En la reunión, Cravioto Romero expuso los avances en la reconstrucción, pero el 
descontento enmarcó los trabajos, pues el colectivo denunció que los edificios debieron ser 
entregados por parte de las empresas el 10 de julio, cosa que no sucedió. Uni 18A  



 PERSISTEN MICROSISMOS. Con persistencia incierta, los movimientos continuarán. · Luis 
Quintanar, investigador del Instituto de Geofísica de la UNAM y a cargo de una red de monitoreo, 
explicó que el llamado "enjambre sísmico" que origina los últimos temblores tiene sus 
particularidades. · Aunque no es frecuente, tampoco es insólito, recordó, ya que una racha similar 
ocurrió en febrero de 1981, en Mixcoac, con unos 14 movimientos, cifra ya superada en esta 
ocasión. · Quintanar recordó que la CDMX es una zona sísmica y que son fenómenos naturales 
ajenos a las actividades humanas actuales, 18 microsismos durante julio, según el SSN.  Ref. 1C, 
Jor 32 

 CUESTIONAN EL RESCATE PARA EL CANAL NACIONAL. Helia Osuna, bióloga y profesora de 
la UNAM, cuestionó el proyecto ambiental que tiene contemplado el Gobierno de la Ciudad en el 
rescate del Canal Nacional. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, anunció que su 
Administración convertirá el sitio en un parque lineal. Pero, Osuna señaló que como parte de los 
avances del proyecto, personal del Gobierno les adelantó que quitarán los árboles del talud interno 
del Canal, al menos, en el tramo que comprende de Río Churubusco a La Viga. La bióloga advirtió 
que los ejemplares retienen el sustrato, contribuyen a que no haya erosión y además son parte de 
un sistema que mantiene el amortiguamiento. "Ahí empezó la preocupación (...) el proyecto lo han 
ido cambiando, al punto que ya nos lo presentan como restauración ecológica. "Toda la parte de 
vegetación estaba muy endeble por parte de ellos, ahí es donde más hemos hecho énfasis de que 
se hagan cosas con conocimiento de causa, de especies", explicó Osuna. Ref. 4C 

 REGISTRAN OTRA COLONIA PARA OBRA EN SAN ÁNGEL. El cambiar la colonia al solicitar un 
amparo permitió obtener el uso de suelo para construir un hotel de 24 metros de altura en San 
Ángel, zona protegida por el INAH donde no se puede edificar a más de 9 metros. Se trata de la 
obra en Cracovia 62, que pretende tener 10 mil metros cuadrados de construcción. Susana 
Kanahuati, coordinadora del Comité Ciudadano de San Ángel, aseguró que la desarrolladora 
interpuso un amparo como si la calle perteneciera a la Colonia Florida, con la cual no hay limitante 
histórica. Así, un juez ordenó expedir el Certificado de Uso de Suelo a la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda (Seduvi), durante la pasada Administración. "Ahora, los vecinos vamos a hacer 
otra tarea más que nadie ha hecho que es verificar los amparos y ver por qué y quién se presta 
para esta corrupción tan burda", indicó Kanahuati. Ref. 2C 

  



 DETECTAN LOS VECINOS 4 MIL 'OBRAS CHUECAS'. En dos años y 4 meses, el portal 
ObraChueca.com ha recibido 3 mil 966 reportes de construcciones irregulares en la CDMX. El sitio 
fue creado por las organizaciones vecinales Suma Urbana, Ruta Cívica y la compañía VIRK, y en 
marzo de 2017 recibió el Primer Premio de Innovación Anticorrupción de la incubadora Wayra. Del 
total de los reportes acumulados desde entonces, tanto de habitantes de la CDMX como del 
Edomex, la tercera parte (35 por ciento) corresponde a construcciones ya denunciadas. Sin 
embargo, apenas una de cada 10 obras irregulares detectadas cuentan con una acción 
sancionatoria, como suspendida (7 por ciento), clausurada (1.2 por ciento), en juicio (1.1 por 
ciento) y con sentencia (0.9 por ciento). Es decir, el 65.2 por ciento optó por acusar ante las 
organizaciones vecinales que ante los Gobiernos locales. Ref. 2C 

 AUMENTÓ 17.4 POR CIENTO LA LLEGADA DE TURISTAS INTERNACIONALES A LA 
CAPITAL. El turismo internacional se ha fortalecido notoriamente en la capital mexicana, informó 
la Secretaría de Turismo local. Indicó que de acuerdo con la Encuesta de Viajeros Internacionales 
publicada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía recientemente, entre enero y mayo 
del presente año las llegadas de turistas extranjeros hospedados en hoteles sumaron un millón 
358 mil 86 personas, lo que representó un aumento de 17.4 por ciento respecto del mismo periodo 
del año anterior. Este porcentaje, además, fue superior 2.7 por ciento respecto del promedio de 
llegadas de turistas extranjeros en todo el país. Indicó que de la derrama económica registrada 
entre enero y mayo de 2019, el gasto internacional alcanzó la cifra de 26 mil 900 millones de 
pesos, "lo que significa un notable incremento del orden de 34 por ciento respecto del mismo 
periodo del año anterior; ello, al considerar que el gasto por turista extranjero, por persona y por 
estancia es de mil 9.18 dólares", agregó. Jor 31C 

 PRVÉN QUE ANTES DE AGOSTO ESTÉ LISTO EL TEO. Se espera que ya entre en 
operaciones, a fin de evitar inundaciones en el oriente de la Ciudad de México: Conagua. La 
directora general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Blanca Jiménez, prevé que antes 
de agosto estará en operación el Túnel Emisor Oriente (TEO), que tiene como objetivo evitar 
inundaciones en la Ciudad de México y municipios del oriente del Estado de México en época de 
lluvias. El pasado 13 de julio el titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), 
Rafael Carmona, dijo que es urgente que el TEO entre en operación, por lo que se analiza con la 
Conagua la posibilidad de modificar la fecha de entrega. Uni. 19A 

  



 CONGRESO PERFILA UNIVERSIDAD DE LA POLICÍA PARA CDMX. Diputados estudian 
viabilidad del proyecto de seguridad; vamos muy avanzados en análisis, defiende morenista. Por 
falta de quórum, fue suspendida este jueves la primera reunión de la Comisión de Seguridad 
Ciudadana del Congreso local, aunque la presidenta de la misma, Leticia Varela, estableció el 
calendario de reuniones posteriores, las cuales concluirán el 29 del mes, para presentar el 
dictamen ante el pleno en el periodo extraordinario. Sin embargo, el diputado del PAN, Héctor 
Barrera Marmolejo, adelantó que “no estamos obligados a tener listo el proyecto”, dado que la 
Constitución local establece como plazo el 17 de septiembre para aprobar dicha ley, “por lo que si 
este mes no está listo el dictamen, den por hecho que en el extraordinario no lo aprobamos”, dijo 
en entrevista una vez que se suspendió la reunión de la comisión. Uni 19A 

 SE PREVÉ INSTALACIÓN DEL SISTEMA CONTRA LA CORRUPCIÓN EN SEPTIEMBRE: 
MORENA. En septiembre se estará instalando el Sistema Anticorrupción de la Ciudad de México, 
una vez que concluya en este mes la integración de la comisión de selección que habrá de 
nombrar a los cinco integrantes de su Comité de Participación Ciudadana. También en septiembre 
deberá designarse a los 11 integrantes el Consejo Judicial Ciudadano que propondrán a su vez a 
los titulares de la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción y de la Fiscalía General de 
Justicia. El presidente de la Comisión de Transparencia y Combate a la Corrupción del Congreso 
capitalino, Carlos Alonso Castillo Pérez, de Morena, explicó que de los nueve integrantes de la 
comisión de selección, falta designar a cuatro de entre 18 personas que fueron propuestas por 
organizaciones de la sociedad civil. Jor 31C 

 SANCIONAR ABUSOS DE INMOBILIARIAS, PENDIENTE DEL GOBIERNO: ANAVEL 
MONTERRUBIO. Un gran pendiente del gobierno de la ciudad en materia de planeación urbana es 
sancionar todos los abusos que se han hecho de los instrumentos de fomento, como la 
transferencia de potencialidades y los polígonos de actuación, que al ponerse a disposición de los 
desarrolladores sin supervisión ni seguimiento los usaron para especular con el suelo y obtener la 
máxima ganancia. Al señalar lo anterior, la académica e investigadora de la Universidad Autónoma 
Metropolitana, especializada en planeación y políticas metropolitanas, Anavel Monterrubio 
Redonda, sugirió, sin embargo, no suprimir dichos instrumentos, sino revisarlos para que 
realmente beneficien a la población, a la ciudad y no sólo al interés inmobiliario. Jor 30C 

 MODIFICAN EN COYOACÁN 'MONEDEROS MAPACHE'. Los monederos electrónicos del 
programa "Coyoacán por tu bienestar", diseñado por Rodrigo Méndez, ex titular de Desarrollo 
Social de la Alcaldía y ligado con el uso de programas sociales con fines electorales, fueron 
modificados por la Alcaldía. El proyecto mutó a los programas sociales "Fomentando la cultura, el 
arte, igualdad y seguridad", "Apoyo a personas con enfermedades crónico degenerativas" y "Apoyo 
integral a jefas y jefes de familia" para el ejercicio fiscal 2019. En una publicación en la Gaceta de 
Gobierno de la Ciudad de México, la Alcaldía argumentó que con el programa para cultura 
pretende contribuir, mantener y fomentar la vocación del territorio de la demarcación, destinando al 
programa un presupuesto total de más de 14.4 millones de pesos. Dentro de tales recursos, se 
tiene contemplado destinar 8 millones 700 mil pesos a 180 jóvenes promotores. Ref. 1C 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. PRIMER ACTO: la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, 
sonríe cuando le dicen que en Damnificados Unidos no están conformes con el proceso de 
reconstrucción. ESO SÍ, pone cara seria al recordar que los líderes del grupo retuvieron al 
comisionado César Cravioto. SEGUNDO ACTO: supuestos voceros de Damnificados han pedido 
que la Mandataria "les dé la cara", pero cuando ella fue al Multifamiliar desaparecieron los 
descontentos. TERCER ACTO: ahora se sabe que la dirigencia del grupo no tiene satisfechos a 
muchos damnificados y hasta han descalificado a quienes deciden pedir ayuda de forma 
particular. ¿SERÁ QUE la obra se llama "Microsismos al estilo de la CDMX"? Porque tal parece 
que en ese grupo ni todos están unidos... ni todos son damnificados. Ref. 2C 

 EL CABALLITO. Detenciones, una bocanada de aire. En el Gobierno central nos dicen que la 
incorporación de Omar García Harfuch como jefe General de la Policía de Investigación de la 
Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México comienza a dar resultados en casos que 
metieron en serios problemas a la presente administración. Nos dicen que atendieron el caso de 
Leonardo Avendaño, el joven seminarista asesinado por el párroco de una iglesia. Ahora, también 
dieron a conocer la captura de cuatro implicados en el secuestro y asesinato del estudiante 
chihuahuense Norberto Ronquillo, lo que representa una bocanada de aire. Lo que también nos 
dicen es que si bien comienza a tener un mayor control en las dependencias, aún hay algunas 
subprocuradurías que están muy porosas y es por donde se fuga la información. Uni. 19M 

 EL CABALLITO. Una mala semana para Jesús Orta en redes. Mientras el secretario de 
Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, destacó que la presencia de la Guardia Nacional en la alcaldía 
Iztapalapa ayudó a disminuir la incidencia delictiva, un video difundido en redes sociales evidenció 
la forma en cómo operan los asaltantes sobre Churubusco, cerca de la Central de Abasto, lo que 
le generó una serie de cuestionamientos en las diversas plataformas en que se viralizó la imagen. 
No cabe duda que esta no ha sido una buena semana para don Jesús en las redes sociales. Uni. 
19M 

NACIONAL 

 RECLAMARÁ MÉXICO LOS RECURSOS INCAUTADOS A EL CHAPO. Serían para el pueblo: 
AMLO. "Se procederá por la vía legal en EU; el asunto lo revisará el canciller Ebrard". Descarta 
que por la cadena perpetua al capo repunte la violencia en el país. El Senado respaldará las 
acciones del gobierno federal para recuperar esos bienes. El Tesoro ha estimado que la fortuna 
del narcotraficante asciende a 14 mil mdd. Jor 1 

 EU SE HA EMBOLSADO MÁS DE MIL MDD DE ‘NARCOS’ MEXICANOS. Estados Unidos le ha 
quitado más de mil millones de dólares a una decena de narcotraficantes mexicanos extraditados 
y sentenciados en ese país; entre éstos se encuentran Alfredo Beltrán Leyva, El Mochomo; Édgar 
Valdez Villarreal, La Barbie, y los hermanos Arellano Félix. Hasta antes de la sentencia de 
Joaquín El Chapo Guzmán, la mayor cifra que un juez ordenó pagar a un capo mexicano fueron 
529 millones de dólares, impuesta en 2017 a El Mochomo. El juez Richard J. León, del distrito de 
Columbia, sentenció a Beltrán Leyva a cadena perpetua tras declararlo culpable de importación y 
distribución de cocaína y metanfetaminas. Mil 1, 6, 8 

 MEXICANOS REGALAN SU INTIMIDAD A APPS Descuidan su identidad digital. Más de la mitad 
de quienes descargan aplicaciones en sus teléfonos y comparten fotos en redes sociales 
desconocen que están entregando datos como contactos, ubicación, acceso a micrófono e 
historial de navegación; éstos terminan en manos de gobiernos o empresas. Exc. 1A 

  



 NO HAY MOTIVO PARA PROTESTAS CAMPESINAS, SEÑALA EL PRESIDENTE. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que no hay motivo para protestas ahora que los 
fondos para el campo están llegando primero a los más pobres, no como antes, que "todo el 
apoyo era para los de arriba". Señaló que en las movilizaciones de agricultores observó a un líder 
usando un Rolex. También manifestó que la ampliación del periodo de gobierno en Baja California 
"se considera inapropiado o antidemocrático, para no decir ilegal", y recordó que legisladores de 
todos los partidos, incluso "los que están protestando más", votaron por el cambio. Jor 5 

 'PALOMEARÁN' SNTE Y CNTE. La propuesta de la nueva ley para la carrera de maestras y 
maestros prevé que las plazas docentes sean otorgadas por la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), previo "palomeo" de las dirigencias sindicales del SNTE y la CNTE. El borrador de la Ley 
General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros establece que las plazas 
vacantes a ocupar serán registradas en un Sistema Abierto de Transparencia de Plazas y serán 
validadas por la SEP. Ref. 1A 
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INSEGURIDAD 
 
‘COMBATE A INSEGURIDAD NO ES SOLO MAQUILLAJE’: CLAUDIA SHEINBAUM. Se 
está trabajando en el equipamiento de la SSC y prueba de ello es que recientemente se 
incorporaron mil 885 patrullas que se irán integrando poco a poco a todas las alcaldías. En la 
Ciudad de México se busca hacer un cambio de fondo y “no sólo un maquillaje” en materia 
de seguridad, por ello se trabaja en una estrategia integral, dijo la JEFA DEL GOBIERNO 
LOCAL, CLAUDIA SHEINBAUM. En entrevista con Salvador García Soto, en El Heraldo 
Radio, la mandataria capitalina detalló que la estrategia se basa en cinco ejes centrales. 
Alejar a los jóvenes de las calles a través de la inclusión social con el programa Pilares; 
brindar mayor presencia policial con más y mejores elementos; fortalecer la PGJ CDMX para 
mejorar el tema de la investigación, así como la impartición de justicia, y tener mayor 
coordinación con el Gobierno Federal por lo cual ya se ha desplegado la Guardia Nacional; 
así como aumentar el castigo a infractores reincidentes. “Hace una semana anunciamos el 
fortalecimiento de nuestra estrategia de seguridad, buscamos cambios de fondo no sólo 
maquillajes, por ello presentamos esta estrategia. Her 12 
 

 
 



 
DEMOCRATIZACIÓN 

 
EN MÉXICO SURGIÓ UN MOVIMIENTO QUE HA HECHO RENACER LAS ESPERANZAS 
DE AL. Álvaro García Linera, Vicepresidente de Bolivia. En un diálogo con la JEFA DE 
GOBIERNO LOCAL, advierte que cuando se pierde la ética se liquida la autoridad y a toda 
una generación.   Se conocieron en la Facultad de Ciencias de la UNAM hace 35 años, 
donde ella estudiaba física y él matemáticas. Ambos participaban en organizaciones de 
izquierda. Álvaro García Linera, vicepresidente de Bolivia, recuerda que en alguna ocasión 
estuvo en una asamblea estudiantil que conducía CLAUDIA SHEINBAUM: "Esa asamblea 
era de talibanes y ella los mantenía a todos quietecitos". El invitado de la JEFA DE 
GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO hizo espacio en su apretada agenda para visitar 
nuestro país, pues dentro de tres meses se presenta nuevamente a elecciones, en fórmula 
con Evo Morales, ambos en busca de un cuarto mandato. El encuentro entre SHEINBAUM y 
García Linera, sesión inaugural de los Diálogos de Verano que organiza la Secretaría de 
Cultura capitalina, se llevó a cabo en un Teatro de la Ciudad lleno apenas a la mitad, quizá 
por la pobre difusión del evento. García Linera, para muchos un extraño animal político que 
combina el trabajo intelectual con la praxis política, soltó, de entrada, su hoja de vida: cuatro 
años estudiando en México, cinco en la cárcel, 40 años en la oposición y 13 en el gobierno. Y 
enseguida pasó a las reflexiones sobre el tema del día: las tareas de los gobiernos 
progresistas. En su turno, CLAUDIA SHEINBAUM expresó que comparte la idea de la 
democratización y dijo que en México el proyecto de la Cuarta Transformación se propone 
recuperar el papel del Estado, "no en el sentido de regreso al estatismo", sino en lo que toca 
a la redistribución de la riqueza y la orientación de la economía. En un breve diálogo que 
siguió a las exposiciones iniciales, García Linera soltó una pregunta que está en la mesa de 
debates de la izquierda latinoamericana…". Jor 29C 
 
 
SHEINBAUM: GARANTIZAR UN REPARTO JUSTO DE LA RIQUEZA, OBJETIVO DE LA 
4T. Diálogos de verano.  El vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, manifestó que 
los gobiernos progresistas no pueden dedicarse a administrar la pobreza, sino que deben 
generar un modelo económico que produzca una mejora social, "lenta pero sistemática", 
pues de lo contrario se corre el riesgo de generar procesos de regresión ultraconservadora. A 
su vez, la JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM 
PARDO, enfatizó que tras 30 años de un modelo neoliberal en el país, que se caracterizó por 
generar mayor desigualdad, la Cuarta Transformación tiene como principal objetivo 
garantizar el acceso a derechos humanos como educación, salud, vivienda, agua y cultura, 
así como una redistribución más justa de la riqueza. Ambos gobernantes sostuvieron un 
diálogo abierto en el Teatro de la Ciudad, donde el visitante del país sudamericano destacó 
que si hay algo que no pueden perder los gobiernos progresistas es la ética.  
Jor 30, 29, 36  Pre 4  
 
 
 
 
 
 
 
 



TAXISTAS 
 
CENSAN A TAXISTAS PARA CONSULTAR APP. Busca la Semovi dar mayor seguridad a 
los pasajeros. Tienen operadores de transporte público plazo de un mes para registrarse 
Ante el clima de inseguridad y los ilícitos que se han registrado en el transporte público, 
autoridades obligarán a que los conductores se registren y la información pueda ser 
consultada una aplicación. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, destacó que 
en la actualidad no existe ninguna base de datos que relacione a los choferes con las placas 
de los vehículos que utilizan. Por lo que al ocurrir un hecho delictivo en estos transportes, 
como el más reciente de la joven Daniela, quien presuntamente fue asesinada luego de 
abordar un taxi, lamentó, las indagatorias son más lentas y en ocasiones no se detecta al 
responsable del automotor. "La primera razón por la que hacemos esto es por seguridad; 
recientemente ha habido delitos que involucran choferes de Uber, choferes de taxi", 
reconoció la Mandataria. Ref. 3C Uni 18M. Mil 21 Exc 18 Pre 9 Sol 24C Raz 14 Met 13 Gra 9 
DB 10 RÍ. 4  
 

SHEINBAUM Y DIEGO LUNA 
 

SHEINBAUM SE REÚNE CON DIEGO LUNA. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE 
MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM, se reunió con el actor y director Diego Luna, con quien 
conversó sobre la importancia del impulso a la cultura para transformar a la sociedad. “Él 
(Luna), junto con Gael (García Bernal), tienen un proyecto de documentales que se llama 
Ambulante y a nosotros nos interesa que se siga promoviendo en la ciudad. Entonces es un 
acuerdo para trabajar conjuntamente en el 2020 en este tema, con los festivales que ya 
tenemos desarrollados, y platicar del proyecto cultural de la Ciudad y que nos ayuden a 
promoverlo”, señaló CLAUDIA SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX. 
Ambulante es un festival itinerante de documentales organizado por la asociación civil 
mexicana del mismo nombre, creada en 2005 por los actores Diego Luna y Gael García; en 
su edición de 2019 se llevó a cabo del 21 de febrero al 16 de mayo. La mandataria comentó 
que, aunque no se diga, Diego Luna es embajador de la cultura, ya que promueve las 
actividades culturales en todo el mundo, por lo que destacó la importancia del trabajo 
conjunto. Exc 1Función Pre 7  Her 20. 24Hrs. 9 Gra 27  
 

INFORME DE 200 DÍAS 
 
NIEGA CSP PROMOCIONARSE CON INFORMES. Aunque expertos y opositores han 
criticado que la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aprovecha eventos públicos como su 
próximo informe de 200 días y un vacío legal para realizar promoción... Aunque expertos y 
opositores han criticado que la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, aprovecha 
eventos públicos como su próximo informe de 200 días y un vacío legal para realizar 
promoción personal, la Mandataria rechazó los señalamientos. La funcionaria aseguró que 
sus constantes giras por las demarcaciones y entregas de apoyos sociales, así como el 
próximo evento, son una manera de rendir cuentas a la población. "Estamos haciendo un 
informe", enfatizó. "Soy la JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO y creo que un 
informe anual en el Congreso no es suficiente para informar". Asimismo, destacó que seguirá 
compartiendo sus avances por redes sociales, a través de los medios de comunicación y con 
los vídeos que, afirmó, realizará de forma permanente cuando lo consideren necesario y los 
difundirá en sitios oficiales de su Administración. "Creo que a la ciudadanía también es 
importante que haya un informe de Gobierno", indicó. Ref. 1C Pre 7 Cro 10  



DAMNIFICADOS 
 
SHEINBAUM VISITA A DAMNIFICADOS La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, realizará hoy una visita a tres predios que han tenido retrasos en la 
reconstrucción, luego de que el miércoles cerca de las 11:30 de la noche el comisionado 
para la Reconstrucción, César Cravioto, notificó a integrantes de Damnificados Unidos que la 
jefa de Gobierno no podría visitarlos en la fecha acordada, el 23 de julio. Se trata de los 
predios ubicados en Rincón del Sur 15, edificio 5, colonia Residencial del Sur; Rancho San 
Lorenzo 32, colonia Los Girasoles III, e Insurgentes Norte 476. En entrevista con Excélsior, 
Francia Gutiérrez, representante de Damnificados Unidos expresó que César Cravioto les 
propuso posponer la fecha de la visita de la mandataria capitalina para el 28 de julio. Esto 
resultó inadmisible para los damnificados, quienes necesitan que Sheinbaum Pardo vea el 
avance de la reconstrucción antes del 24 de julio, día en que ella dará un informe al respecto 
con los resultados de una auditoría que se hizo a las empresas constructoras, donde se dará 
a conocer si hubo retrasos o casos de sobreprecios en los materiales. Exc 20Com. 
 

RETIENEN A CRAVIOTO 
  
DAMNIFICADOS RETIENEN POR CINCO HORAS A CRAVIOTO. El colectivo Damnificados 
Unidos retuvo por más de cinco horas al comisionado para la Reconstrucción, César 
Cravioto, durante una mesa de trabajo que se alargó hasta la madrugada del jueves, luego 
de que consideraron incumplidos los compromisos asentados por la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM.  En la reunión, Cravioto Romero expuso los avances en la 
reconstrucción, pero el descontento enmarcó los trabajos, pues el colectivo denunció que los 
edificios debieron ser entregados por parte de las empresas el 10 de julio, cosa que no 
sucedió. En un comunicado del pasado 13 de julio, Damnificados Unidos denunció que el 
comisionado se había convertido en “operador político” y que impedía la realización de un 
recorrido por el Multifamiliar Tlalpan, toda vez que se llevaron a cabo cambios durante la 
última asamblea vecinal, misma a la que no tiene acceso dicho grupo. Por lo que en la 
reunión que inició a las 19:30 y terminó a la 01:00 de la madrugada del jueves, 
interrumpieron los trabajos para manifestarse frente al comisionado y exigían sostener una 
llamada con SHEINBAUM.  Uni 18M 
 
NÉSTOR BATEA A DAMNIFICADOS. DEJA NÉSTOR EN EL OLVIDO A DAMNIFICADOS. 
Ante los avances de obra ficticios, precios inflados, además de trabajos mal hechos, a dos 
años del sismo del 2017, vecinos de la colonia Roma -una de las zonas más afectadas-, 
denunciaron que el alcalde de Cuauhtémoc, Néstor Núñez, ni siquiera se ha aparecido para 
brindar su apoyo y resolver el problema de las viviendas dañadas. El predio de la calle de 
Chihuahua #129 será demolido y reconstruido a fines de agosto, y este viernes que sesiona 
el fideicomiso para la reconstrucción los vecinos exigen la totalidad del recurso para la 
demolición, reconstrucción y reforzamiento del muro del edificio colindante en el número 131. 
“La alcaldía ni sus luces, me llamaron para indicarme que pasara por el calendario de 
demoliciones y al presentarme nadie sabía nada y nadie conocía a Esmeralda León, de 
Protección Civil. Nunca nos ha visitado Néstor Núñez, parece que se lava las manos y no 
quiere asumir su responsabilidad”, declaró a Diario Basta una de las vecinas afectadas, Liz 
Marlene….  
 
 



Los vecinos acusaron que el comisionado para la reconstrucción es apapachado por la JEFA 
DE GOBIERNO, y ha tenido un trato áspero y burocrático con ellos, el miércoles “nos 
mantuvo en las oficinas del Gobierno central hasta la una de la mañana, pues argumentaba 
que él no tenía la capacidad de resolución y no podía despertar a la Jefa de Gobierno a las 
11.00 de la noche”. La noche del miércoles, los habitantes de la colonia Roma, alcaldía 
Cuauhtémoc, junto con afectados de las alcaldías Tlalpan, Tláhuac, Iztapalapa y Benito 
Juárez, acudieron a las oficinas del Gobierno capitalino para exigir una explicación de los 
edificios que ya están por entregarse y no han concluido las obras.  DB 9 
 
AUMENTA 34% TURISMO INTERNACIONAL en la Ciudad de México, durante el primer 
semestre de 2019, comparado con el mismo periodo de tiempo del año anterior, informó la 
JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM.  Sol 27 
 
PARA CDMX, TRABAJO DE INTELIGENCIA. Los retos principales para el gobierno de la 
Ciudad de México en materia de seguridad son: implementar un trabajo de inteligencia con el 
fin de judicializar los delitos, fortalecer las instancias de procuración de justicia, así como 
revisar el sistema penal acusatorio, coincidieron especialistas. Desde el pasado 5 de 
diciembre, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, anunció una estrategia en 
materia de seguridad coordinada con autoridades de todo nivel, con el propósito de 
coadyuvar en las tareas para reducir los altos índices de criminalidad en la capital del país. 
Entre las estrategias que entraron en funciones con la administración de la mandataria se 
encuentran el despliegue de la Guardia Nacional, en coordinación con policía local; la 
Estrategia de Cuadrantes, para tener una mayor cantidad de agentes en determinadas 
demarcaciones, y una serie de iniciativas en el Congreso de la CDMX para aumentar la pena 
de algunos delitos, así como la reincidencia criminal. Entrevistado por El Economista el 
presidente del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés, 
apuntó que la evidencia internacional refleja que si no existe una coordinación de todo tipo de 
autoridad, desde federal a local, así como de los tres poderes, ninguna estrategia de 
seguridad puede tener éxito. Eco 2,36 
 
PIDEN DAR VOTO A ALCALDES EN SEGURIDAD. Entre las diferencias que hay en las 
tres iniciativas para la Ley de Seguridad Ciudadana, el PAN pide que los alcaldes tengan voz 
y voto en el Consejo de Seguridad Ciudadana. El diputado del PAN, Héctor barrera, explicó 
ayer que la iniciativa de su partido prevé otorgar a los alcaldes mayor peso, pues la 
propuesta de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, indica que los alcaldes podrán 
participar en el mismo Consejo, pero como invitados. Ref. 4  
 
SEÑALAN INCONSTITUCIONALIDAD EN PROYECTO DE LEY DE SEGURIDAD. Héctor 
Barrera, diputado del PAN e  integrante de la Co-misión  de  Seguridad  Ciudadana del 
Congreso local, consideró que en la iniciativa de ley de Seguridad que la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM,  envió  al  Congreso  hay  temas  inconstitucionales  como  que  en  
el  Consejo de Seguridad Ciudadana y Protección Civil a los alcaldes sólo se les dé un papel 
de observadores y no tengan derecho a voto. “En el Consejo deben participar los alcaldes, y 
ahorita no les están dando ese espacio en la iniciativa de ley, creemos que deben participar 
en el consejo con voz y voto”, aseveró en entrevista. Exc 20Com.  
 
 
 



CONGRESO PERFILA UNIVERSIDAD DE LA POLICÍA PARA CDMX. La diputada de 
Morena, Leticia Varela, explicó que “lo importante es que vamos avanzados en el análisis, 
dado que el proyecto que tenemos coincide casi en su totalidad con la iniciativa que presentó 
la Jefa de Gobierno, cuyos documentos tienen 80% con la iniciativa del PRD que presentó 
Víctor Hugo Lobo, y 60% con la del PAN, de Mauricio Tabe, Héctor Barrera y Diego Orlando 
Osorio, por lo que en las reuniones aprovecharemos para llegar a coincidencias”, dijo. Cinco 
ejes. Varela Martínez dijo que la iniciativa de CLAUDIA SHEINBAUM plantea cinco ejes 
estratégicos, a partir de atención de las causas y prevención del delito: mayor presencia 
policiaca, inteligencia y justicia, coordinación interinstitucional y reformas legales. Uni. 19 
 
CELEBRA RECTOR DE U. DEL PEDREGAL QUE HAYA DETENIDOS. Armando Martínez, 
rector de la Universidad del Pedregal, celebró que el día de ayer se haya dado a conocer la 
existencia de al menos un detenido por el secuestro y asesinato del ex estudiante de dicha 
institución, Norberto Ronquillo. El rector no abundó en el tema, pues, dijo, “aún no hay nada 
oficial”, ya que la información que ha salido en medios de comunicación, que habla de dos 
detenidos, se debe a “trascendidos” o filtraciones y no al informe de fuentes oficiales. En este 
mismo sentido, Martínez criticó la forma en que se ha manejado la comunicación social de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ). Propuso a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM llevar a cabo el corredor seguro universitario. Pre. 5  
 
EL GOBIERNO FEDERAL TIENE UN PLAN POR SISMO. Debido a los constantes sismos 
que se han presentado en la Ciudad de México, durante las últimas semanas, el Gobierno 
Federal ha informado que cuenta con un plan de contingencia en caso de que se presente un 
temblor con epicentro en la CDMX. Y en relación a que las obras de la Línea 12 del Metro 
han influenciado en los sismos en la alcaldía Álvaro Obregón, la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, negó esa apreciación. Sol. 23 
 
OTRO MICROSISMO; SE SIENTE EN ALVARO OBREGÓN Y MIGUEL HIDALGO. Un 
nuevo microsismo se registró ayer poco antes de las 14:00 horas al poniente y sur de la 
Ciudad.  El Sismológico Nacional publicó en su cuenta de Twitter que la magnitud había sido 
de 3.0; sin embargo, en un tuit posterior publicó la actualización de la intensidad en 2.2, la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, se reunió con académicos de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto Politécnico Nacional (IPN), así como 
con autoridades del Sismológico Nacional y de la Coordinación Nacional de Protección Civil, 
para establecer las causas. Al salir de la reunión indicó que estos movimientos telúricos son 
producto de las fallas geológicas que atraviesan el Valle de México.  Cro. 10 
 
CUESTIONAN EL RESCATE PARA EL CANAL NACIONAL. Helia Osuna, bióloga y 
profesora de la UNAM, cuestionó el proyecto ambiental que tiene contemplado el Gobierno 
de la Ciudad en el rescate del Canal Nacional. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, anunció que su Administración convertirá el sitio en un parque lineal. Ref. 4C 
 
 
 
 
 
 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN  
 
CIRCUITO INTERIOR. Primer acto: la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, sonríe 
cuando le dicen que en Damnificados Unidos no están conformes con el proceso de 
reconstrucción. Eso sí, pone cara seria al recordar que los líderes del grupo retuvieron al 
comisionado César Cravioto. Segundo acto: supuestos voceros de Damnificados han pedido 
que la Mandataria “les dé la cara”, pero cuando ella fue al Multifamiliar desaparecieron los 
descontentos. Tercer acto: ahora se sabe que la dirigencia del grupo no tiene satisfechos a 
muchos damnificados y hasta han descalificado a quienes deciden pedir ayuda de forma 
particular. ¿Será que la obra se llama “Microsismos al estilo de la CDMX”?  
Ref. 2C. Met 20. (LÍNEA 10) 
 
FRENTES POLÍTICOS. La detención de cuatro implicados en el secuestro y asesinato de 
Norberto Ronquillo, devuelve la confianza en las autoridades capitalinas. Buen trabajo han 
realizado para aclarar el crimen. Y ahora, para mejorar el servicio y actuar con inmediatez en 
caso de presentarse a algún hecho o incidente delictivo, el Gobierno de la CDMX, 
encabezado por CLAUDIA SHEINBAUM, anunció que los conductores y concesionarios de 
vehículos de transporte público y privado, así como servicios por aplicación telefónica, 
deberán registrar a los choferes u operadores de las unidades a más tardar el próximo 24 de 
agosto. Exc 11A. 
 
ALTO MANDO, por Miguel Ángel Godínez. CLAUDIA SHEINBAUM dijo: “Hay quien se sube 
a un ladrillo y se marea”, sobre la renuncia de Urzúa a Hacienda, la Jefa de Gobierno bien 
lo podría aplicar a su secretario de Seguridad Pública, Jesús Orta. Orta cometió un gravísimo 
error: amenazó al periodista Carlos Jiménez, quien mostró un mensaje que le envió el 
funcionario: “Sigue pasándote de lanza conmigo, no es juego”. Que el jefe de la Policía de 
más de 80 mil elementos te amenace, es cosa seria. Medios, periodistas, analistas y líderes 
de opinión dimos nuestro apoyo a Jiménez y, al mismo tiempo, nos preocupó la reacción de 
Orta, por lo que la CNDH, la SEGOB y el mismo Presidente de la República fueron 
advertidos sobre la amenaza del secretario y por cualquier acto en contra de sus críticos. De 
ocurrir algo, Orta será el primer sospechoso. Exc 16A. 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Desde hace algunas semanas han aparecido 
publicadas varias notas en las que la Jefa de Gobierno hace alusión a la buena 
coordinación que ha logrado establecer con el Alcalde en Venustiano Carranza, Julio César 
El Nenuco Moreno. Y qué bueno que haya coordinación entre dos funcionarios emanados de 
partidos que incluso terminaron enemistados, pues la problemática de la capital amerita una 
alianza en beneficio de los ciudadanos. Pero al interior de Morena, del PRD y del propio 
Gobierno de la CDMX ese acercamiento se lee de distintas formas, pues no es casual que de 
repente CLAUDIA SHEINBAUM haya aceptado dejarse fotografiar con El Nenuco. En los 
merenderos políticos se comenta que el alcalde perredista quiere vender la idea de que, a 
través de él, la Jefa de Gobierno puede poner un pie en el sol azteca, para limpiarle el 
camino de enemigos. Exc 19Com. 
 
LA GRAN CARPA. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, 
presumió que se reunió con el actor y director Diego Luna, con quien dialogó sobre la 
importancia de la cultura en la sociedad y de la gira de documentales Ambulante, que el 
próximo año contará con el apoyo del Gobierno capitalino.  Eco. 54 



AGENDA CONFIDENCIAL por Luis Soto. En su Agenda Previa, el periodista comenta que la 
Jefa de Gobierno de la City, CLAUDIA SHEINBAUM, no se equivocó al incorporar a su 
equipo de trabajo a Omar García Harfuch al frente de la Policía de Investigación en la 
Procuraduría de Justicia de la Ciudad de México. En menos de un mes, dos casos 
importantes han sido esclarecidos por el funcionario: el homicidio de Pablo González Kúsulas 
donde se detuvo a los presuntos responsables, y el del secuestro y homicidio de Norberto 
Ronquillo en donde se ha arrestado a varios implicados. Her. 8 
 
ROZONES. Que los elementos de la Policía de Investigación de la Procuraduría de Justicia 
capitalina trabajan a marchas forzadas, pues desde la llegada de Omar Harfuch la instrucción 
fue dar total desahogo a las órdenes de aprehensión pendientes. El detalle es que, aseguran, 
son muchas las carpetas que la administración pasada les heredó. Dicen que, ante los 
desafíos, a la Jefa de Gobierno y al director general de la PDI sólo les interesa dar 
resultados. Raz. 2 
 
SPLIT FINANCIERO, por Julio Pilotzi. Volvo Group México, que lleva Raymundo Cavazos, 
será sancionada con una multa que alcanzaría hasta los 456 mil pesos por incumplir el 
contrato con la Red de Transporte de Pasajeros, de Ramón Jiménez, de entregar 70 
autobuses que se incorporarían para ampliar y sustituir unidades en la Ciudad de México. 
Los autobuses que debían entregarse el pasado 30 de junio, ahora serán entregados hasta 
el 15 de agosto, con lo que se retrasa el plan maestro de movilidad de la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, además de la afectación para los usuarios. 24Hrs. 16 
 
 

ARTÍCULOS  
 
 
DE DELITOS Y MUJERES POLICÍAS, por Gabriela Rodríguez. Dos palabras resumen el 
gran reto del momento: inseguridad y violencia. Así lo reconoce el actual gobierno federal y 
también el local. Esta semana el INEGI difunde un descenso de 74.6 a 73.9% en la 
percepción de inseguridad de marzo a junio, según la Encuesta Nacional Púbica Urbana, en 
la misma se confirma que tal apreciación es mayor en 10% entre las mujeres que entre los 
hombres (78.7 contra 68.2%). La Ciudad de México no es la más violenta de la nación, sin 
embargo, la Jefa de Gobierno ha reconocido los altos niveles que se viven en esta capital, 
por lo mismo, ha colocado como la más alta prioridad el programa de seguridad y la 
erradicación de todas las formas de violencia. Jor. 17 
 
ORTA SE VA, por Alfredo Ibáñez. Jesús Orta Martínez, secretario de Seguridad Ciudadana 
de la CDMX, una y otra vez pregona que si en un año no da resultados, renuncia. Es tanto su 
deseo, que todo indica se le va a cumplir, pero antes de ese periodo, pues la Ciudad, la 
población no aguanta más sus torpezas. En el Gobierno de la CDMX, encabezado por 
CLAUDIA SHEINBAUM, tampoco lo quieren, el PAN y el PRD de plano exigen que deje el 
cargo. Cómo llegó ahí. Simple, es recomendado de Marcelo Ebrard, fue su oficial mayor 
cuando estuvo como jefe de Gobierno. Por cierto, en esas fechas lo inhabilitaron un año por 
sus malos manejos con empresas de publicidad. DB 11. 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETAÍA DE GOBIERNO  

 
CDMX: DESVÍO APUNTA AL EX JEFE DE GABINETE. Berenice Guerrero, la colaboradora 
más cercana del ex subsecretario de Capital Humano de Ciudad de México, Miguel Ángel 
Vázquez, es una de las implicadas en el desvió de 190 millones de pesos de la secretaría de 
finanzas a la cuenta de una empresa que no estaba en el padrón de proveedores. Pero no 
solo Guerrero se benefició del puesto de Vázquez sino también en algunos de los familiares 
de éste. De acuerdo con los documentos oficiales, Guerrero, detenida a principios de esta 
semana, formaba parte de una estructura familiar que formo Vázquez al interior del gobierno 
capitalino, desde donde presuntamente podía controlar la nómina y los ingresos y egresos de 
personal. Mil 19Cd. 
 
VA ELECCIÓN A TRIBUNALES. Los abogados del Liborio Muñoz, aspirante a dirigente el 
Sindicato Único de Trabajadores de la Ciudad de México, presentaron una demanda de 
amparo indirecto para anular lo resultaos de Congreso General de la organización. con ello, 
desconocen a Juan Ayala quien busca ostentarse como actual líder con una toma de nota 
ilegítima. Y al dirigente interino a Héctor Castelán, quien fue electo en ese congreso 
realizado el 10 de julio.  La petición al Juez de Distrito en Materia de Trabajo es responder 
todo el proceso para elegir al dirigente. Ayala ha dicho que sólo el Tribunal federal de 
Conciliación y Arbitraje puede quitarlo como secretario general.  Her 13Cd.  
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
ORTA PRESUME BAJA DE DELITOS EN ÁREAS DE GN. El titular de la SSC, Jesús Orta, 
dijo que grupos delictivos asentados en la ciudad han tenido poca participación operacional 
en zonas donde patrulla la Guardia Nacional. Orta precisó que aún no se pueden acreditar 
resultados de la Guardia, por lo que no hay una reducción en la incidencia delictiva. En lo 
que va de julio al menos 15 policías fueron puestos a disposición del MP por delitos de 
violación, extorsión y robo a casa-habitación. Asimismo, indicó que este año se logró vincular 
a proceso judicial a otros 123 uniformados. Uni 21M, Jor 32C, Pre 7, Sol 26. 
 
NO HAY MOTIVO PARA PROTESTAS CAMPESINAS, SEÑALA EL PRESIDENTE. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que no hay motivo para protestas ahora 
que los fondos para el campo están llegando primero a los más pobres, no como antes, que 
todo el apoyo era para los de arriba. Señaló que en las movilizaciones de agricultores 
observó a un líder usando un Rolex. Ante los señalamientos del titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, de que en la Ciudad de México no se tiene ni la mitad de 
los elementos de la GN considerados, señaló que poco a poco se irán desplegando todos los 
que se requieren en el país. Jor 5. 
 
 



SIN NOVEDAD. A 16 días de que el Gobierno anunció la estrategia de vigilancia en el 
transporte público, policías que resguardan estaciones del STC Metro no ven ningún cambio, 
pues operan igual que antes. Coincidieron en que, a pesar de la nueva indumentaria. No 
hubo modificaciones en sus labores. Met 7. 
 
PATRULLAS NUEVAS…Y MAÑAS VIEJAS. Dos elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, adscritos al sector Pantitlán, son investigados después de que fueran captados 
cuando aparentemente pedían dinero a un hombre en calles de la alcaldía Iztacalco. Los 
hechos fueron grabados el pasado 11 de julio, a las 17:25 horas en la avenida Puebla, 
esquina Calle 4, colonia Pantitlán Iztacalco. Exc 19Com. Ref. 5. 
 
VAN CONTRA BORRACHOS. La Secretaría de Seguridad Ciudadana aplicó el 
alcoholímetro a 41 conductores del transporte público de las rutas 37, 39, 60, 66 y 11, en la 
alcaldía Tlalpan. La corporación informó que ningún chofer dio positivo. Met 7. 
 
LIBRA ASALTO LA CASA BLANCA. Los sujetos fueron detenidos anoche luego de 
enfrentarse a tiros con guardias de la casa blanca, ubicada en Paseo de las Palmas 1325, en 
Lomas de Chapultepec. Tras el enfrentamiento, uno de los implicados resultó herido en la 
pierna derecha, por lo que fue trasladado a la Cruz Roja de Polanco. El otro fue presentado 
ante el MP. Al cierre de esta edición el operativo policiaco continuaba en la dirección 
señalada y en Sierra Gorda 150, con la presencia del secretario de Seguridad Ciudadana, 
Jesús Orta. Exc 1A. 
 
PLAGIARON A UN DIRECTOR DEL IPN. Ricardo Juan García Cavazos, director de la 
Escuela Superior de Medicina del IPN, fue privado de su libertad por tres sujetos, quienes 
con engaños lo sacaron de su oficina, para luego obligarlo a retirar dinero de cajeros 
automáticos además de llevar a su domicilio y presionaron para que hiciera una transferencia 
bancaria. Uniformados de la SSC implementaron un operativo que concluyó con la captura 
de uno de los presuntos delincuentes. Pre 16. 
 
SE SUBE AL CAMELLÓN Y EVITA ROBO. Un automovilista escapó de dos delincuentes 
cuando pretendían despojarlo de sus pertenencias. Los hechos se registraron en Canal río 
Churubusco y calle Hualquila, colonia San José Aculco. Una vez que el video fue compartido, 
en redes sociales varios usuarios aseguraron que en ese perímetro los asaltos a 
automovilistas son constantes. A partir de las denuncias, elementos de la SSC fueron 
trasladados a la zona para reforzar la vigilancia. Exc 19Com. 
 
ASALTAN A CLIENTES EN SOLO 2 MINUTOS. Los comensales de una marisquería, en la 
colonia Del Valle, se llevaron un mal sabor de boca pues fueron víctimas de un atraco a 
mano armada. La mayoría de las víctimas entrega carteras, celulares y otros objetos. Ref. 5 
 
LINCHAN A PRESUNTO LADRÓN EN A. OBREGÓN. Un presunto ladrón fue golpeado y 
apuñalado por habitantes de la colonia Liberación Proletaria, alcaldía Álvaro Obregón, 
aunque fue rescatado por Policías capitalinos, murió cuando era atendido en un hospital.  
Uni 21. 
 
CAE BANDA DE LADRONES EN BJ. Elementos de la Policía detuvieron a cinco personas 
relacionadas con robo a transeúnte con violencia, con portación de arma de fuego y posesión 
de droga en la alcaldía Benito Juárez. 24Hrs. 9. 



ARTÍCULO 
 
PONTE “LA CAMISOLA” CONTRA LA CORRUPCIÓN, por Salvador Guerrero. Her 2. 
 
 

PROCURADURIA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
MATARON A NORBERTO POR $600 MIL: GODOY. La Procuraduría General de Justicia de 
la Ciudad de México informó que hasta el momento han sido capturados cuatro sujetos 
involucrados en el secuestro y homicidio del estudiante de la Universidad del Pedregal 
Norberto Ronquillo Hernández, cuyo móvil, según uno de los detenidos, fue por una supuesta 
deuda. En un mensaje sobre las investigaciones del caso, la titular de la dependencia, 
Ernestina Godoy Ramos, rechazó que los inculpados sean parte de alguna banda delictiva o 
tengan algún parentesco con la víctima, pero continúan las indagatorias para identificar y 
detener a otros implicados. De las entrevistas con los imputados se ubicó la casa de 
seguridad, la identidad de quien fungió como negociador del rescate –que pasó de 5 millones 
a 500 mil pesos– y el posible motivo del secuestro, por lo que el asunto está en manos del 
Poder Judicial (local), señaló. Uni. 1,18 Ref. 1C, Jor. 32, Cro. 9, Exc. 18, Pre. 1,5 Sol. 26  
Fin. 42, Raz. 14, Her. 12. 24Hrs. 9, Met. 4, DB 27,28, RI. 4. 
 
FAMILIAR DE EXCUÑADA HABRÍA ASESINADO A NORBERTO, ASEGURA SU PADRE. 
El padre del joven Norberto Ronquillo afirmó que su familia está feliz de que ya haya 
detenidos en el caso del secuestro y homicidio de su hijo en la Ciudad de México; “Estamos 
muy contentos por lo que está pasando, al fin se nos hizo justicia”. Norberto Ronquillo, quien 
es padre de la víctima con el mismo nombre, dijo que exactamente no saben quiénes son los 
implicados. Sin embargo, “ya tenemos más o menos una idea de cómo va, por lo que yo 
tengo entendido es familiar de un esposo de mi excuñada, por lo que tengo entendido, pero 
no estoy seguro”. Desde Chihuahua, el progenitor de la víctima confió en que toda la 
información se haga pública, y adelantó que en los próximos días viajará a la Ciudad de 
México para que le detallen los avances en la investigación del secuestro y asesinato de su 
hijo. Cro. 9 
 
ACTIVISMO BAJO AMENAZA. Quetzal Castro, del Comité Vecinal Hipódromo Condesa; y 
Susana Kanahuati, del de San Ángel, son dos activistas que han sido amenazadas de 
muerte por buscar el bien de sus comunidades. Las intimidaciones han ocurrido en el 
contexto del asesinato de Cristina Chavarría, activista de la colonia Condesa, cuyo cuerpo 
fue hallado con signos de violencia el 1 de julio en su departamento. Castro relata en 
entrevista con Reporte Índigo que en mayo pasado recibió la última amenaza de muerte. 
Ahora tiene dos medidas de seguridad. La SSC le activó el código Águila para procurar su 
integridad. “Otra es una alerta del Alto Comisionado de las Organización de los Derechos 
Humanos para personas activistas y defensoras de los Derechos Humanos donde te están 
monitoreando para saber dónde estás, cuáles son tus actividades, para saber cómo te 
encuentras”, menciona. RI. 18. 
 
RECLAMA PROTECCIÓN FAMILIA DE PLAGIADA. Graciela, una agente inmobiliaria, 
desapareció el viernes 24 de mayo, en Coyoacán, y después de tres días, su cuerpo fue 
hallado en un lote baldío en Iztapalapa. Ahora, su familia vive con temor y pide protección a 
las autoridades. Ref. 5C. 



RASTREAN PARADERO DE MECÁNICO. La Procuraduría General de Justicia de la Ciudad 
de México busca desde el lunes a un trabajador del sistema Ecobici, quien fue reportado 
como desaparecido por sus familiares, pues temen que haya sido secuestrado. Alfredo Mejía 
Ramírez salió el lunes del domicilio de su madre, ubicado en la colonia Héroes de la 
Independencia, Ecatepec, Estado de México, rumbo a las instalaciones de Ecobici en la 
colonia Roma Norte, alrededor de las cinco de la madrugada, como todos los días, pero ya 
no se supo nada más de él. Raz. 14. 
 
HIEREN DE UN BALAZO A UN POLICÍA. La mañana de ayer, un elemento de la Policía de 
investigación de la PGJCDMX, fue baleado en calles de la alcaldía de Iztapalapa. De 
acuerdo con la dependencia, el agente fue encontrado a las 8:00 con un disparo en el cuello, 
en avenida Periférico esquina con Eje Cinco, en la colonia Renovación. Exc. 19. 
 
INVESTIGAN ROBO DE CINCO AUTOS. La Procuraduría General de Justicia de la Ciudad 
de México investiga el robo con violencia de cinco vehículos, ocurrido anoche en un 
estacionamiento de la calle de Municipio Libre, colonia Portales, alcaldía Benito Juárez de la 
Ciudad de México. 24Hrs. 9 
 
INVESTIGAN ROBO EN GALERÍA. La PGJ informó que indagan el atraco en una galería de 
la calle Arquímedes, en Polanco, donde un sujeto arrebató una bolsa con dinero a una 
empleada. Exc. 18. 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
MOBIKE ESTÁ FUERA HASTA 2020: SEMOVI. El titular de la Secretaría de Movilidad 
(Semovi), Andrés Lajous, informó a El Sol de México, que las bicicletas de anclaje de Mobike 
ya no deben estar en las calles de la Ciudad de México a partir de la próxima semana. 
Asimismo la Semovi dijo que Mobike no podrá prestar sus servicios, al menos por el periodo 
2019-2020. "Las tienen que quitar. La próxima semana Mobike tendría que quitar sus 
bicicletas. Entiendo que no es una buena noticia, pero no lo provocamos nosotros", dijo 
Lajous durante la presentación del proceso de registro para choferes de transporte público y 
de plataformas digitales en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Sol. 24M 
 
MODIFICARON CONTRATO PARA AYUDAR A VOLVO. El pasado 26 de junio, cuatro días 
antes de que se cumpliera la fecha de entrega de los 70 nuevos autobuses pactada en el 
contrato que suscribió la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) con Volvo Group México, se 
firmó un convenio modificatorio para aplazar la entrega hasta el 29 de julio próximo, es decir, 
se le dio un mes más al proveedor para cumplir. Lo anterior fue aclarado por la RTP luego de 
que El Sol de México informara que se alistaba una sanción contra Volvo, ya que el director 
del organismo, Ramón Jiménez, declaró de manera pública: “no hubo cumplimiento en el 
tiempo estipulado en el contrato (30 de junio), sí hay una sanción económica por cada uno de 
los días que se vayan retrasando”.  Sol. 25 



PIDEN PROTEGER LA MOVILIDAD. El derecho a la Movilidad debe elevarse al rango 
constitucional para garantizar que todas las personas puedan movilizarse en condiciones de 
seguridad, accesibilidad, comodidad, eficiencia, calidad e igualdad, consideró Javier Hidalgo, 
diputado federal por la Ciudad de México. El legislador por Morena impulsa una reforma 
constitucional para que en la Carta Magna se incluya el Derecho a la Movilidad, como ya 
ocurre en la Constitución de la Ciudad de México. El legislador indicó que las personas 
deben poder trasladarse con seguridad, eficiencia y calidad. Exc. 19Com. 
 
RECHAZAN LA GRATUIDAD EN SEGUNDOS PISOS. La Comisión de Movilidad del 
Congreso de la Ciudad de México rechazó el proyecto de dictamen que pretendía que 
segundos pisos en la capital sean excluidos de su pago, toda vez que se construyeron 
originalmente para atender problemas de vialidad. Con esta propuesta, se revocaría al 
mismo tiempo la concesión a las empresas autorizadas para este tipo de cobro. El proyecto 
fue presentado por el diputado Efraín Morales Sánchez, del grupo parlamentario de Morena, 
quien pretendía reformar diversas disposiciones de la Ley de Movilidad del Distrito Federal, 
no obstante los legisladores lo determinaron improcedente. Pre. 4 
 
ABRE A MUJERES BRECHA EN RTP. Hace 10 años, Maricela Flores llegó a la Red de 
Transporte de Pasajeros pidiendo empleo. Recuerda haber preguntado por alguna vacante 
para limpieza, pero que ya una empresa externa le ofrecía a la res de servicios, le 
propusieron ser contralora de tiempo en los autobuses. Hasta hace una semana, Maricela 
era la única mujer –entre 152- que tenía este puesto. A mí me dijeron que yo podía ser 
controladora de tiempo y a mis otras compañeritas, como tenían universidad, las mandaron a 
recaudación, a oficina, a otros puestos que ellas podían desempeñar", rememoró la mujer de 
63 años. Desde las 04:30 y hasta las 13:00 horas se dedica llevar el control de los camiones 
que salen desde Topilejo, en Tlalpan, y tienen como destino el Estadio Azteca o el Metro 
Universidad.   Ref. 3Cd  
 
ARREGLAN VÍAS DEL TREN LIGERO, que datan desde 1994. Serán reparadas en 10 de 
las 18 estaciones que la componen. Las obras se realizarán desde el 1 de julio hasta finales 
de diciembre. Sol. 24M  
 
BUSCA STC A DUEÑO DE $500. Un integrante de Seguridad Institucional del Sistema de 
Transporte Colectivo que tiene la responsabilidad de resguardar la integridad de los usuarios 
que ingresan a las estaciones de las 12 Líneas, depositó en la oficina de Objetos Extraviados 
un billete de $500 pesos que se encontró en los andenes del Metro Zapata. De Alba Islas, 
vigilante  con cinco años y medio de servicio en el STC Metro, encontró un billete de $500 
pesos en uno de los andenes de Zapata de la Línea 3, mientras realizaba un recorrido 
habitual por la estación, en un horario de alta afluencia, refirió en un comunicado del Metro. 
Ref. 1C, Mil. 19, Met. 2, Raz. 13C 
 
ENTREGAN A MENOR EXTRAVIADA EN METRO. Personal de Vigilancia del Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) entregaron ayer a una menor extraviada a su familia en la 
estación Pantitlán, de la Línea 5, luego de la niña se extravía en la estación Hangares. La 
familia avisó y solicitó el apoyo al personal del Metro, quienes de inmediato activaron el 
protocolo de emergencia y búsqueda de la menor extraviada. La pequeña usuaria fue llevada 
al cubículo del Inspector Jefe de Estación de Hangares, lugar al que llegó la joven madre.   
24Hrs. 9 



TAPÓN VEHICULAR. El carril de contraflujo es invadido por autos estacionados sobre 
calzada de La Viga, colonia Prado Churubusco, en la alcaldía Coyoacán, lo que afecta la 
movilidad en la zona.  Ref. 3Cd.   
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA  
 
 
RECLAMAN UNA LEY FEDERAL SOBRE PUBLICIDAD EXTERIOR. En la capital del país 
el 90% de los anuncios en vallas y el 60% en espectaculares están fuera de la ley, denunció 
la Fundación por el Rescate y recuperación del Paisaje Urbano (FRRPU), al exhortar a las 
autoridades para que se legisle una Ley Federal en la que se regule la publicidad exterior y 
se penalice la contaminación visual, con ello se evitará, no sólo la mala imagen de la ciudad, 
sino también pérdidas materiales, de vehículos, inmuebles, y dejar de poner en riesgo vidas 
humanas. Pre 2,9  
 
BUSCAN MÁS ESPACIOS PARA VIVIENDA DE INTERÉS SOCIAL. El suelo urbano para 
construir viviendas de interés social en la Ciudad de México está prácticamente ocupado, por 
lo que es urgente encontrar una solución para producirlas mediante un sistema completo, 
dijo, Pablo Tomás Benlliure Bilbao, director general de Planeación de Desarrollo y 
Ordenamiento Territorial.  El funcionario de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda 
(Seduvi) del gobierno capitalino, comentó que el suelo para la construcción de nuevas casas 
está completo, y hay un suelo de conservación que desgraciadamente se está perdiendo 
porque todo ya tiene propietarios. Sol 25M 
 
SANCIONAR ABUSOS DE INMOBILIARIAS, PENDIENTE DEL GOBIERNO: ANAVEL 
MONTERRUBIO. Un gran pendiente del gobierno de la ciudad en materia de planeación 
urbana es sancionar todos los abusos que se han hecho de los instrumentos de fomento, 
como la transferencia de potencialidades y los polígonos de actuación, que al ponerse a 
disposición de los desarrolladores sin supervisión ni seguimiento los usaron para especular 
con el suelo y obtener la máxima ganancia. Jor 30Cap.  
 
REGISTRAN OTRA COLONIA PARA OBRA EN SAN ÁNGEL. El cambiar la colonia al 
solicitar un amparo permitió construir un hotel de 24 metros de altura en San Ángel, zona 
protegida por el INAH donde no se puede edificar a más de 9 metros. Se trata de la obra en 
Cracovia 62, que pretende tener 10 mil metros cuadrados de construcción. Susana 
Kanahuati, coordinadora del Comité Ciudadano que la desarrolladora interpuso un amparo 
como si la calle perteneciera a la Colonia florida, con la cual no hay limitante histórica.  
Ref. 2Cd. 
 
DETECTAN VECINOS 4 MIL 'OBRAS CHUECAS'. En dos años y cuatro meses, el portal 
ObraChueca.com han recibido 3 mil 966 reportes de construcciones irregulares en la CDMX. 
El sitio fue creado por las organizaciones vecinales Suma Urbana, Ruta Cívica y la compañía 
VIRK, y en marzo de 2017 recibió el Primer Premio de Innovación Anticorrupción de la 
incubadora Wayra. Del total de reportes acumulados desde entonces, tanto de habitantes de 
la CDMx, como del Edomex, la tercera parte (35 por ciento) corresponde a construcciones ya 
denunciadas. Ref. 2Cd.  
 



QUIERO CASA VA POR VIVIENDA MÁS BARATA EN LA CDMX. La desarrolladora de 
vivienda Quiero Casa busca construir vivienda más económica en CDMX, con precios que 
van de los 650 mil pesos a un millón 200 mil pesos, mientras que el valor promedio en la 
capital del país es de 4 millones 800 mil pesos. José Shabot, CEO de la empresa, adelantó 
que este año iniciarán la construcción de 10 nuevos proyectos en la ciudad con un parque de 
mil 500 viviendas y priorizará que los precios sean económicos. El empresario reconoció que 
es un reto ofrecer dichos precios y mantener la rentabilidad del negocio, por lo que el primer 
paso es encontrar el terreno bien ubicado, con el uso de suelo correcto y con servicios a un 
precio razonable. Fin 21  
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